

Compte-rendu: Action ACCLIMATASION - «Favorisez la nature», Sion 2014

Contexte

Le projet **ACCLIMATASION**, mené par la Ville de Sion en partenariat avec la FDDM, a pour but de réaliser des aménagements urbains donnant la priorité à la végétation et au cycle de l'eau (en ville), et ce dans une optique d'adaptation aux changements climatiques. Des actions ayant également été prévues avec la Ville de Sion dans le cadre de la campagne « **Favorisez la nature** » (Fondation Pusch), il a été décidé, après réunion de tous les acteurs et par souci de cohérence, d'associer ces 2 projets pour réaliser une action commune.

Action-événement

L'événement de lancement du projet **ACCLIMATASION** a donc eu lieu le 13 juin 2014 et a permis de mettre en avant la campagne « **Favorisez la nature** », notamment au moyen de roll-up d'information ainsi que par le biais d'une distribution de larves de coccinelles, substituts de la lutte chimique contre les pucerons. Les jardiniers de la Ville ont également prodigué des conseils à la population pour une gestion plus écologique des espaces verts.



Dans la continuité de cette démarche, le service Parcs et Jardins de la Ville a tenu un stand d'information le vendredi matin durant tout l'été pour sensibiliser la population et vendre des larves de coccinelles aux intéressés.



Pour communiquer au mieux sur ces actions, 2 annonces ainsi qu'un article ont été publiés dans *le Nouvelliste*. Les jardiniers ont ainsi pu accueillir et conseiller plus de 100 personnes, et 35 boîtes contenant des larves de coccinelles, fournies par l'entreprise *Andermatt Biogarten AG*, ont été vendues.

Cette action a donc permis de satisfaire l'un des objectifs principaux de la campagne « Favorisez la nature », à savoir la communication avec le grand public sur la nécessité et la faisabilité d'un entretien écologique des espaces verts. **Un grand merci à tous les acteurs de ce projet !**



Les pucerons envahissent-ils votre jardin ou les plantes de votre balcon ? Souhaitez-vous ne plus utiliser de produits chimiques pour les éliminer ?

Alors n'hésitez plus !
Venez acheter des **larves de coccinelles!**
Elles adorent les pucerons.

Tous les vendredis matin jusqu'à fin août, de 10h00 à 12h00, sur la Place de la Planta, à côté de l'Office du tourisme.

La section des Parcs et jardins de la Ville de Sion est à votre disposition et répondra volontiers à toutes vos questions.

Un projet mis en œuvre dans le cadre du programme pilote Adaptation aux changements climatiques, soutenu par l'Office fédéral du développement territorial ARE. www.sion.ch/acclimatasion



Annonce parue dans Le Nouvelliste



L'ENTRETIEN ECOLOGIQUE UN PAS DE PLUS POUR LA NATURE



**LES BIENFAITS
DES « MAUVAISES HERBES »**
Profiter des bords côtés de l'ortie, par exemple, c'est un excellent stimulant. Ou encore du pissenlit, en risotto c'est délicieux.



ABANDON DES PRODUITS CHIMIQUES
Ils nuisent à la biodiversité, à la qualité de l'eau et à la santé. Si c'est indispensable utiliser uniquement des produits biologiques.



DES ALLIÉS NATURELS
Utiliser des larves de coccinelles dès l'apparition des pucerons, elles en raffolent !



DE BONS VOISINAGES
Planter de la lavande au pied des rosiers contre les ravageurs ou de l'ail près des fraises et fruits contre les maladies.



DES ESPÈCES ADAPTÉES
Privilégier les espèces indigènes, par exemple. Elles sont adaptées à notre climat et résistent mieux aux parasites et maladies.



PLUS DE DÉTAILS SUR
www.cocci-logique.ch



Roll-up ACCLIMATASION- «Favorisez la nature»

ENVIRONNEMENT Des larves de coccinelles vendues au Marché de Sion.

Bêtes à bon Dieu invitées à dîner

Un stand du marché de la capitale éveille durant l'été l'attention des passants. A côté d'un microscope, des boîtes transparentes sont proposées à l'achat. Elles ne contiennent pas de denrées alimentaires mais des larves de coccinelles indigènes. Ces insectes en effet dévorent les pucerons et font preuve d'un appétit féroce. Cette initiative entre dans le cadre d'Acclimatasion, un projet novateur de la Ville de Sion en partenariat avec la Fondation pour le développement durable



des régions de montagne. Le but est de proposer une alternative sans danger pour entretenir les espaces verts des privés. Les initiateurs ne se contentent pas d'écouler des séries de 100 larves en échange de 25 francs, permettant d'entretenir 25 m² de terrain. Ils font appel à des professionnels qui peuvent donner tous les conseils utiles. Hier ma-

Morgan Dick montre les fameuses boîtes de larves. LE NOUVELLISTE

tin, Philippe Quinodoz, chef jardinier de la commune, et Morgan Dick, adjoint du service parcs et jardins, renseignaient la clientèle. Et ils en savent long sur la question puisque l'an dernier ils ont lâché dans la nature 60 000 larves. Ce sont des larves qui sont vendues parce qu'elles mangent beaucoup plus que les adultes. Carnivores, elles boulotent même leurs congénères en cas de fringale. Il faut donc les libérer rapidement pour lutter contre les ravageurs. **CKE**